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開 催 日 時 ： 令和7年5月30日（金）　13時30分～16時00分

会 場 ： リンクステーションホール青森　4階　中会議室

講 師 ： 青森県看護協会　会長　川野 恵智子

青森明の星短期大学こども福祉未来学科　教授　森田 要

参 加 者 ： 74名 ： 45名 [ 回答率：61％］

Ⅰ　勤務施設 Ⅱ　年代

その他・・・療養施設

Ⅲ　研修の理解度 Ⅳ　研修の満足度

Ⅴ　フリートーク Ⅵ　今後も参加したいか

その他・・・出張命令されれば行く

令和７年度 看護補助者レベルアップ研修会　アンケート集計結果

ア ン ケ ー ト 回 答 者
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Ⅶ　意見・感想
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同職種で他の病院、施設の方々とお話する機会がなかったので良い経験となりました！笑いあり共感ありの楽しい

時間でした。ありがとうございました。

他病院で勤務してる看護補助者の方とお話しする機会がなく、初めてこのような研修会に参加させて頂き、楽しい

時間を過ごすことができました。勤務先ではなく、場所を変えて受講するのも考える部分がありとても良かったと

思います。また機会がありましたら積極的に参加させて頂きたいです。ありがとうございました。

フリートークは主催者側でテーマを設けた方が、参加している方々も話しやすいし、グループ毎の発表も出来、研

修としてまとまると感じました。

どこも人手不足の中で仕事してるんだなぁと思いました。若い人が増えるような環境になればいいです。ありがと

うございました。

様々な職場の方と交流できて有意義でした。どの職域も人手不足であることを実感しました。 倫理綱領についての

お話が興味深かったです。 ありがとうございました。

一昨日はお疲れ様でした。 1日考えて、襷やマスクの色で日勤者夜勤者を区別していたりと、良いなと思いました

が、 私達職場は、週間業務やシフトを見るとわかるし、そのスタッフに直接聞けば良いことですよね。悪くとらえ

ると、それが出来ない職場なのかな？とも思いました。実際看護師はなんでもかんでも物を頼んで来るし、それを

やらないと、ダメ助手、バガ助手と言われた頃もありました。フリートークでわかったこと、どこの職場でも補助

者は不足して、同じ思いをしているんだなーと。 楽しかったので、また参加したいと思いました。

他の病院の看護補助者の勤務状況や夜勤の回数、患者さんへのケアの進み具合がわかったことで、さらに 気を引き

締めて頑張らなくてはいけないと思いました。

今回の講演を生かし現場でも患者様の気持ちに寄り添いながら介護サービスを提供したい。

倫理と聞くと難しく思っていたが、講習が終わった後は違う気持ちになった。楽しい講習会だった。看護補助者と

して、講習で学んだ事を職場で生かしていきたいと思う。

フリートークは楽しかったです 各病院や施設の方々のお話し聞けて良かったです

介護福祉士を持っているけど看護助手として働いている人の方が多かったので、国ではもっと介護福祉士保有者に

は看護師に近い給与を出すべきだと思った。 病院勤務でも福祉施設同様に処遇改善手当てを支給してほしい。

今回で3回目の参加でした。 今回も他の施設の方達と意見交換ができて良かったです。 病院内でも看護の倫理につ

いては説明やアンケートなど行っていますが、まだ実行されていない面もあるかと思います。研修内容をこれから

の看護に役立てて業務を行っていこうと思っています。来年もまた是非参加したいと思います。ありがとございま

した。

フリートークで、それぞれ異なる病院の方と話をすると言うのが物凄く緊張しました。 皆さんもそうだと思いま

す。出来ればそのグループに2、３人同じ病院の方を交えてグループ分けしていただければ、もっとトークも盛りあ

がったかな～という思いでした。 緊張で苦しかったです。

フリートークで、他の病院の方々の色んな話が聞けて、とても楽しく話が出来ました。時間があっという間でし

た。

他の病院と自分が今勤務している病院との意見交換をした事で、同じように人手不足の中頑張っているアイデアを

実践していてなるほど～！と思う話も聞けて研修に参加して良かったと思いました！ 案外今勤務している病院は仕

事を取り巻く環境がまだマシ!?と思えたのも良いキッカケだったと思えました。

他の病院の様子が少しでもわかってよかったです。参考になる話もありました。ありがとうございました

これからも仕事をする上で看護職に携わる者として大事なことを常に意識しながら、継続的に学習し能力の維持・

向上に努めなければならないと思った。


